

# *Cuba appelle à une plus grande coopération internationale face aux catastrophes naturelles*

---



par María Josefina Arce

Cuba a été reconnue internationalement à de nombreuses reprises pour son travail face aux catastrophes naturelles et son aide à la formation de spécialistes d'autres nations, en particulier des Caraïbes, avec lesquelles nous partageons des risques communs face au changement climatique.

Aujourd'hui, de nouvelles opportunités s'ouvrent pour renforcer la coopération internationale dans ce domaine, entre Cuba et la CDRI (Coalition for Disaster Resilient Infrastructure) de l'Inde.

Cuba est membre depuis l'année dernière de la CDRI, créée en 2019 à l'initiative du chef du gouvernement indien, Narendra Modi, et qui regroupe actuellement 42 États et sept organisations internationales.

Lors d'une récente rencontre à New Delhi entre Eduardo Martínez, vice-Premier ministre cubain, et le directeur général de l'organisation indienne, Amit Prothi, diverses possibilités de collaboration entre les deux États ont été identifiées.

Le fonctionnaire indien a souligné l'expérience de Cuba en matière de gestion des catastrophes naturelles et la contribution qu'elle peut apporter à d'autres pays dans le monde.

La nation caribéenne a ainsi proposé d'inclure la coopération médicale cubaine dans les programmes internationaux de la Coalition for Disaster Resilient Infrastructure.

L'aide médicale cubaine aux différentes populations touchées par des catastrophes naturelles est bien connue. La liste des pays où les professionnels de la santé ont aidé de nombreuses victimes et sauvé d'innombrables vies est longue.

Pour ne citer que deux exemples, des spécialistes cubains étaient au Pakistan après le tremblement de terre de 2005 et se trouvaient déjà en Haïti lors du tremblement de terre de 2010, étant les premiers à s'occuper des victimes.

L'archipel a également exprimé sa volonté de contribuer à des modèles communautaires éprouvés et validés, tels que son système de défense civile, reconnu par les Nations unies, qui intègre la science, le gouvernement et les communautés dans les plans d'évacuation et de récupération.

Cuba possède une vaste expérience dans ce domaine et une longue histoire de coopération, malgré les obstacles et les lacunes matérielles imposés par le blocus américain.

Elle a également la volonté politique de contribuer à des projets qui favorisent une plus grande résilience aux catastrophes naturelles afin de préserver la vie de ses citoyens.

---

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/379292-cuba-appelle-a-une-plus-grande-cooperation-internationale-face-aux-catastrophes-naturelles>



**Radio Habana Cuba**